

Kleine Anfrage

der Abg. Daniel Karrais und Dr. Christian Jung FDP/DVP

Bezahlungsmöglichkeiten beim Land

Wir fragen die Landesregierung:

1. Welche Museen unter der Trägerschaft der Landesregierung akzeptieren ihrer Kenntnis nach nur Bargeld-Zahlungen?
2. Welche Museen unter Trägerschaft der Landesregierung akzeptieren ihrer Kenntnis nach nur Kartenzahlung?
3. Welche Museen unter Trägerschaft der Landesregierung akzeptieren ihrer Kenntnis nach sowohl Bargeld- als auch Kartenzahlung?
4. Welche Museen unter der Trägerschaft der Landesregierung akzeptieren ihrer Kenntnis nach andere digitale Bezahlungsmöglichkeiten neben dem Bezahlen mit Karte?
5. Aus welchen Gründen sind beispielsweise im Naturkundemuseum des Nationalparks die Kartenzahlung und andere digitale Bezahlungsmöglichkeiten nicht möglich?
6. Wie bewertet sie es, dass in einigen Museen unter Trägerschaft der Landesregierung nur Bargeld-Zahlungen möglich sind?
7. Welche Maßnahmen setzt sie um, damit in allen Museen unter Trägerschaft der Landesregierung neben der Barzahlung auch digitale Bezahlungsmöglichkeiten möglich werden?
8. Welche weiteren Einrichtungen unter Trägerschaft der Landesregierung bieten ihrer Kenntnis nach nur Barzahlung an?

23.9.2025

Karrais, Dr. Jung FDP/DVP

Begründung

Ob an der Supermarktkasse, im Restaurant oder am Fahrkartenautomaten: Digitale Bezahlungsmöglichkeiten werden immer beliebter. Bereits sechs von zehn Deutschen bezahlen kontaktlos – mit ihrem Smartphone, Wearable oder einer Karte. Vor allem die unter 40-Jährigen: 81 Prozent von ihnen zahlen gern im Vorbeigehen.

Das Naturkundemuseum des Nationalparks Schwarzwald akzeptiert bisher nur Barzahlungen. Laut einem Pressebericht, könne das Land die Kartenzahlung nicht schneller einführen (siehe auch Badische Neueste Nachrichten: Nicht nur Ausländer reagieren verblüfft: „Cash only“ im Nationalparkzentrum Ruhestein, 17. August 2025).